



ASSEMBLÉE NATIONALE

14ème législature

Tunisie

Question écrite n° 43669

Texte de la question

M. Thierry Lazaro interroge Mme la ministre déléguée auprès du ministre des affaires étrangères, chargée des Français de l'étranger, sur le bilan qu'elle dresse de son déplacement en Tunisie les 4 et 5 juillet 2013.

Texte de la réponse

La ministre déléguée auprès du ministre des affaires étrangères, chargée des Français de l'étranger a accompagné le Président de la République lors de la visite d'Etat qu'il a effectué en Tunisie, les 4 et 5 juillet 2013. Il s'agissait de la première visite d'un président de la République française depuis que le peuple tunisien s'était soulevé en 2011. La présence d'une importante délégation ministérielle, de parlementaires, de représentants des collectivités territoriales, de la société civile et d'acteurs économiques aux côtés du chef de l'Etat atteste de l'engagement de la France à accompagner la Tunisie dans cette période cruciale de son histoire. La ministre déléguée chargée des Français de l'étranger a en particulier accompagné le Président de la République lors de sa rencontre avec des jeunes représentants du milieu associatif tunisien. Leurs échanges ont témoigné du dynamisme de la société civile depuis la révolution et des attentes d'une jeunesse qui doit trouver toute sa place dans la Tunisie nouvelle. La ministre avait déjà pu le constater en janvier 2013, en inaugurant la Maison des Associations, ouverte avec l'appui de la France au coeur de la ville de Tunis. La ministre a, en outre, eu l'occasion de rencontrer des entrepreneurs français et tunisiens, réunis le 5 juillet lors d'un forum économique présidé les chefs d'Etat français et tunisien. La clôture de ce forum a été marquée par l'engagement du président de la République de convertir 60 millions d'euros de dette tunisienne en projets d'investissements en appui au développement du pays. Enfin, après sa précédente visite en Tunisie en janvier 2013, ce déplacement fut une nouvelle occasion pour la ministre de s'enquérir de la situation et des préoccupations de la communauté française en Tunisie, dont elle a pu rencontrer les associations représentatives, ainsi que les élus au sein de l'Assemblée des Français de l'étranger. Ces sujets furent d'ailleurs au coeur des échanges de la ministre avec la secrétaire d'Etat auprès du ministre des affaires étrangères tunisien, Mme Leila Bahria, et notamment la question des déplacements illicites d'enfants. La ministre s'est également entretenue de la situation des Français établis en Tunisie avec le secrétaire d'Etat aux migrations et aux Tunisiens de l'étranger, M. Houcine Jaziri.

Données clés

Auteur : [M. Thierry Lazaro](#)

Circonscription : Nord (6^e circonscription) - Les Républicains

Type de question : Question écrite

Numéro de la question : 43669

Rubrique : Politique extérieure

Ministère interrogé : Français de l'étranger

Ministère attributaire : Français de l'étranger

Date(s) clé(s)

Question publiée au JO le : [26 novembre 2013](#), page 12276

Réponse publiée au JO le : [10 décembre 2013](#), page 12959